

# Historia

ESPAÑOLES SIN FRONTERAS, Marino Gómez-Santos, Editorial Planeta, 1983. El exilio es una constante en la historia de España. No hay generación que no haya sufrido las consecuencias de esta inveterada costumbre. En este interesante trabajo se muestra y analiza, cómo fue el exilio de siete intelectuales españoles de no muy diferentes épocas, ellos son: Azorín, Gregorio Marañón, Pío Baroja, Ramón Pérez de Ayala, Claudio Sánchez Albornoz, José Ortega y Gasset y Ramón Menéndez Pidal. El autor basa su trabajo en la correspondencia que la mayoría de los intelectuales citados sostuvieron con el Dr. Marañón.

NORTE Y SUR, John Jakes, Ediciones Grijalbo, Barcelona 1983. Es una visión novelada de parte de la historia de los Estados Unidos de Norteamérica. Se trata de utilizar dos familias, una del norte y otra del sur, y sobre esa base organizar diferentes situaciones. El nudo es la guerra civil de ése país. Y todo está recreado por el ambiente; por la intriga; el amor, y una serie de otras situaciones capaces de mantener en gran estado de atención al lector. Es lectura más bien sencilla, y exposición clara de los hechos. Esto es lo que ha permitido a su autor que se convierta en un monstruo del best-seller.

"DIARIO de MAJORCA" Palma de Mallorca

14 Mayo 1983